

# HERALDO DE ALICANTE

Director Antonio Morata Rico

Diario independiente de la tarde

Administrador: Juan Carrasco García  
Prolongación Castaños, 89, duplicado

Anuncios pago anticipado

ANO XI.—Nº. 2.935

MIÉRCOLES 7 JULIO 1915

Redacción y Administración:  
San Ildefonso, 6, segundo

Suscripción pago adelantado

## CERVEZERIA LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez

Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas á la inglesa. Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

## ES LÍCITO

Mientras no se modifiquen las leyes vigentes, y eso no puede hacerlo más que el Parlamento, es lícito vitorear á Francia, á Bélgica, á Inglaterra, á Rusia, á Italia, á las naciones aliadas que luchan contra el militarismo de los imperios centrales, como es lícito también vitorear á esos imperios.

En los mitines celebrados el domingo en Barcelona por el bloque republicano y por los radicales, se vitoreó con entusiasmo delante á los aliados, sin que los delegados de la autoridad se atrevieran á vulnar el Código penal suspendiendo los mitines.

Por qué en Valencia bastó que uno de los oradores del mitin celebrado en la Casa de la Democracia vitoreara á Francia y á los aliados para que se vulnerara el Código suspendiendo el mitin?

Es lícito, repelmos, vitorear en un mitin á los aliados. Esos vitores no son subversivos, no constituyen delito, no son penables ni como faltas.

Diplomaticamente, oficialmente, ¿no estamos en cordiales relaciones con los pueblos aliados? ¿No somos amigos? ¿No tienen derecho los ciudadanos españoles á manifestar sus simpatías á las naciones amigas? ¿No tienen perfecto derecho á vitorearlas en un mitin que se celebra al amparo de la Constitución y según las normas de la ley de Reuniones? Y suspender un mitin por el hecho perfectamente legal de que se vitoree á naciones amigas, ¿no es una imprudencia, una manifestación de hostilidad hacia esas naciones? ¿No es un acto «oficial» contra la neutralidad que la España oficial, el Estado ha declarado y mantiene?

No podrán creer erróneamente en Francia y en todas las naciones aliadas que si las autoridades españolas prohiben ilegalmente los vitores á los aliados es porque esos vitores hieren los sentimientos germanófilos de las mismas? Si se prohíbe ilegalmente vitorear á las naciones aliadas y se tolera que la prensa ultramontana y tradicionalista injurie impunemente á esas naciones, ¿no se da pábulo á las peores sospechas y á las peores desconfianzas?

No debe retroceder la España republicana en el camino emprendido en defensa de las libertades públicas y para demostrar que no está de acuerdo con la neutralidad germanófila.

Hay que celebrar mitines con la mayor frecuencia posible, haciendo tascar al Gobierno el freno de la legalidad constitucional.

Y en esos mitines es lícito exteriorizar los sentimientos de la España republicana vitoreando á Bélgica, á Francia, á Inglaterra, á los pueblos que, á nuestro juicio, luchan por la libertad del mundo, por el derecho y por la justicia. Vitorear á esos pueblos, es, repetimos, perfectamente legal.

Doña Ventura Martínez  
PROFESORA EN PARTOS  
Meyer, 36, principal

## Ni que fueran gallos ingleses

Mauristas y datistas andan á la greña que es un primor, y como esto siga, que seguirá, nada tendrá de extraño que el partido dinástico conservador quede reducido á la simple y triste condición de un cero á la izquierda.

La consagración del Sr. Dato á la jefatura de su partido, consagración que ha equivalido á la destitución completa del Sr. Maura, ha sabido á éste y á los suyos á cuerno quemado, lo cual ha dado lugar á que el comité de acción maurista haya publicado una nota, suscrita por Ossorio Gallardo y algunos otros principales camorristas, en la que una vez más se pone de manifiesto que unos y otros, ó sea datistas y mauristas, se odian entrañablemente, lo cual les lleva á tomar el terreno político por refugio y á batirse furiosamente ni más ni menos que si se tratara de una riña de gallos ingleses.

La nota á que nos hemos referido no tiene desperdicio y señálanse en ella tres particularidades á cuál más preciosa, siendo de notar que los señores del maurismo, al ejercer el derecho del voto, dan rienda suelta al despecho de que se hallan poseídos, sin respetar á nadie ni á nadie. ¿Qué les importa á ellos la conservación ó ruina del actual edificio político social si en él no han de poder cobijarse, si en él no han de encontrar la anhelada satisfacción de sus concupisencias?

Más vayamos al grano y fijémonos en las tres preciosas particularidades de la consabida nota.

En la primera se llama la atención sobre el hecho de que haya sido proclamado presidente del partido conservador el señor Dato precisamente cuando este señor predica la paz y la concordia entre los suyos. Verdaderamente, y en esto tiene razón la nota, la paz y la concordia entre los conservadores no se vé por ningún lado, sino todo lo contrario. ¿Qué paz y qué concordia son esas, dirán los despechados, que consisten en ahondar, en extremar las diferencias que ya en Octubre de 1909 empezaron á surgir entre los conservadores y que han acabado por descartar de la actual política á D. Antonio Maura? Se ve que el maurismo se siente profundamente herido, y esta vez nosotros, aunque el enfermo nos llame empedernidos, no podemos desechar su pronto alivio.

Segunda nota, ó sea segunda particularidad. En esta segunda parte de la nota sale á relucir la circunstancia de que la proclamación de la jefatura se ha llevado á cabo precisamente cuando el capital ha hecho fracasar el empréstito, diciendo que nenes al ministro de Hacienda en particular y al Gobierno en general. Pero ges que los señores Ossorio Gallardo y demás firmantes de la nota llegaron á creerse que no se habría llamado Andana si ellos hubiesen sido los autores del fracasado empréstito? El reciente patatus, señores

despechados, ha sido el primero de la serie que se prepara. Porque, aunque ustedes se hagan el tonto y no vean ó no quieran ver la realidad, lo cierto es que los capitalistas ya no tienen confianza en la cuadrilla y se van cansando de prestar millones para que se inviertan en todo menos en lo que al país conviene.

Tercera ó última nota ó particularidad. En ésta los mauristas hacen fuego por elevación. No se contentan con poner en tela de juicio la autoridad de cuantos han contribuido á la consagración del Sr. Dato, sino que califican de peligrosa (¿ha oido usted, Sr. González Besada?) la teoría de que la Corona, al autorizar la formación de gobiernos circunstanciales, otorgue la jefatura de un partido. En fin, que esos mauristas han perdido los estribos y ya no saben por qué mares navegan. Y si en sus ratos de mal humor disparan por elevación, demostrando así el menguado respeto que tienen al poder regulador, ¿qué va á ser de ellos?

Adios, Madrid, que te quedas sin gentel. Y donde dice Madrid léase Antonio Maura. Decididamente este señor, ya f. era de sí, no va á tener más remedio que cogérse del brazo de Vázquez Mella, pidiéndole, aunque sea con lágrimas en los ojos y con toda la elo- cuencia de un necesitado, la próxima fundación del bloque de la derecha, de ese bloque que en tal caso podrán constituir por un lado los jaunitas y por otro los cuatro soldados y un caballo de la conservaduría que han seguido á don Antonio.

Sólo que todo esto ofrece una gran dificultad. La de que Vázquez Mella no se preste á dar el brazo al postulante, teniendo muy presente aquella famosa comparación: Nada tan temible ni tan peligroso como un caballo loco en una cacharrería.

## CAÑAMAQUE CIRUJANO-DENTISTA

Bailén, 9, principal.

El fracaso

## CRÓNICA

Ya han pasado muchos días y se sigue hablando apasionadamente del fracaso del empréstito.

Y en los círculos financieros, allí donde se reunen gentes que saben de cuestiones bursátiles, no cesan las disputas, las acusaciones y los comentarios favorables ó adversos para el señor Bugalí.

Yo conozco á un banquero, retirado, que se come tranquilamente en su casa la pingüe renta que se proporcionara en treinta años de trabajo asiduo.

Ayer le encontré en el domicilio de un amigo. Charlamos, y como le interrogara acerca del problema del día, me contestó lo que sigue:

«Es urgente buscar dinero. Había en circulación 337 millones en obligaciones del Tesoro que vencían en 1.º de Julio. Esas obligaciones han sido prorrogadas diez veces desde 1910. La conversión ha solucionado el conflicto; pero aun había que reembolsar a los tenedores no conversionistas, que no admitieron el canje, cerca de ocho millones de duros...

Además, el déficit es de casi cuatrocientos millones de pesetas. No se podrá tirar hasta año nuevo sin la col-

cación completa del nuevo papel. De otro modo no se tendrán fondos para pagar el cupón y abonar sus nóminas á todos los que dependen económicamente del presupuesto.

Dicen por ahí que ha habido una conjura. Se engañan. Nadie concurrió a reuniones tenebrosas. Nadie juramentó para trabajar en contra del éxito de la emisión. Ha habido, si, un refraimiento casi general, que se explica por las condiciones esenciales de la emisión proyectada.

En los círculos bancarios el empréstito fué recibido con hostilidad manifiesta. ¿Por qué? Porque se ingenió de tal manera don Sabino, que no había posibilidad de ganancia y si certidumbre de pérdida.

¿Se asombra? Fíjese en lo que voy á decirle.

Trataba exclusivamente de una operación perjudicial para los Bancos particulares. Las obligaciones eran ofrecidas á la par. ¿Me entiende? A la par. ¿Qué margen quedaba? Ninguno.

Los Bancos, con sus manipulaciones sacan por término medio un interés del 6 por 100. ¿Cómo iban á comprar valores que sólo rentaran un cuatro y medio? Y si nos referimos á las sumas de las cuentas corrientes, las perspectivas son más ingratás aún. Todo banquero que hubiese aconsejado á sus clientes concurrieran, habría firmado su sentencia de muerte. De seguir sus cuentacorrientistas el consejo, se hubiera quedado sin capitales ajenos, es decir, sin elementos de negocio, sin materia prima. Y en las presentes circunstancias, toda disminución de efectivos metálicos tiene como resultado, para el financiero que la sufra, la quiebra.

Hay recursos sobrados para que el gobierno salga del apuro. En los Bancos de España, Hispano-Americanos, Español de Crédito, Hipotecario, Cartagena y Castilla y Caja de Ahorros, y en los Bancos del resto de la nación, se aglomeran mil quinientos millones de pesetas en cuentas corrientes. Ya ve que con un poco de malicia, se habría logrado un triunfo de los que consolidan á un gobierno hábil.

Acuérdate usted de lo que sucedió en 1900. Pedia el ministro 188 millones y fueron suscriptos 46.667 y pico. El día de la suscripción, en que era preciso entregar la décima parte, se movilizaron cerca de 100 millones de duros.

El capitalista español, por desgracia, prefiere los valores del Estado á los otros, porque sacrifica á la seguridad los intereses altos. Entre un 5 por 100 garantizado y un 15 sujeto á fluctuaciones y riesgos, prefiere el 5.

Hay—concluyó mi interlocutor—que capitular ante los banqueros. Ellos pueden hacerlo todo. El rico español es cobarde y no tiene, con pocas excepciones, voluntad. Hace, tras muchas dudas, lo que aconsejan sus guías acostumbrados. No se mueve por propio impulso.

—Entonces—dijo con asombro—el patriotismo nada tiene que ver con estas cosas, ni siquiera en los actuales críticos momentos?

Me miró sorprendido.

—¿Qué habla usted de patriotismo? —repuso—. El dinero no reconoce patria, ni ley, ni Dios. El dinero es anarquista; ya allí donde puede ser aumentado. Y no sale de su escondrijo sino cuando le enseñan, poniéndose mucho cerca de los ojos—pues es miopía—el cebo succulento de una colocación ventajosa...

FABIAN VIDAL

## Novilladas económicas

Bajo este nombre se sobrentienden los espectáculos taurinos de poco precio en los que no actúan picadores.

Su economía, por lo que respecta al público, es ilusoria. La que economiza es la empresa, que paga de veinte á treinta duros á cada matador, siendo estos dos, de seis á ocho á los banderilleros, que son cuatro ó cinco, y que generalmente compra los toros á precio de carne. Las cosas claras.

Aquí se pagarán este año setenta y cinco céntimos por presenciar una de estas capeas en las que se lidian cuatro morlacos de ganadería no conocida, mientras que en Madrid por ese precio en las plazas de Tetuán y Vista Alegre, se ven lidar seis novillos-toros de ganadería asociada, actuando tres novilleros con sus correspondientes picadores y banderilleros.

Advirtiendo que los novilleros que se ven en Vista Alegre son gente ya acreditada y que por consiguiente no tolean por veinte ó treinta duros.

De donde resulta que á este público se le cobra bastante más que a otros.

Cuando murió Minuto Chico, estas funciones se pagaban a sesenta céntimos, hoy á setenta y cinco.

No preguntan ustedes el porqué de este aumento. Seguramente les contestarán como el comerciante que aprovecha todas las ocasiones para enriquecerse a costa del prójimo:

—Ya ve usted, la guerra...

Hoy la guerra tiene la culpa de todo.

## Noticias generales

El gobernador de Castellón ha negado nuevamente el permiso que el diputado radical Sr. Santa Cruz tenía solicitado para celebrar el mitin que fué suspendido la semana pasada.

Esta nueva prohibición ha soliviantado á los republicanos, que protestan airadamente desde las columnas de los periódicos y en actos públicos.

El gobernador ha dispuesto que patrullen por las calles fuerzas de seguridad y guardia civil.

Por todas partes es aclamado y aplaudido el diputado Sr. Santa Cruz.

Se teme que ocurran disturbios por la efer escencia de animos que reina y la actividad intrascendente y energética de la primera autoridad.

En Valencia, para tratar de la extensión que adquiere la plaga del «pollito», se han reunido en la Diputación el director de la estación de Ampelografía, Sr. Janini, y varios diputados provinciales.

En la reunión se acordó convocar á los agricultores á una asamblea y publicar un folleto con las medidas que deben adoptarse para la extinción de la plaga.

Comunican de Cádiz que el nuevo juez especial que entiende en el asunto de la Mano Negra de Medina, Sr. Santos García, destinado á Morón, ha dictado un auto disolviendo las sociedades Centro de obreros agricultores de Medina y Centros instructivos de obreros de Casa Vieja.

FABIAN VIDAL

En Alcalá de los Gazules dos jóvenes de diecisiete años intencionadamente prendieron fuego á un montón de haces de trigo, representando unas 60 fanegas.

Ambos jóvenes fueron detenidos.

El Papa ha dirigido una extensa carta á la reina, bendiciendo el Ropero de Santa Victoria, encomiando la obra y concediendo indulgencias á los bienhechores.

Firma la carta, en nombre del Papa, el cardenal Gasparini.

El diario oficial publica una circular disponiendo que los gobernadores civiles den órdenes á las autoridades que de ellos dependan, para obtener planos de las capitales y poblaciones importantes de cada provincia, y los remitan al ministerio de Fomento.

Una comisión de pescadores de Galicia y Huelva ha visitado al Sr. Bugallí para manifestarle su identidad de criterio respecto al Convenio sobre pesca con Portugal, á base de la libertad de pesca.

Han indicado también que los aranceles deben ser los consignados en el Convenio concertado entre los pescadores de Ayamonte e Isla Cristina.

En Oviedo el jurado nombrado por la Real Academia Española para fallar los trabajos presentados en los Juegos florales, ha dictado su fallo.

Concede el primer premio de 1.500 pesetas al poeta Blanco Belmonte, por su poesía titulada «La lanza de don Quijote».

El segundo premio ha sido declarado desierto.

### Agencia de encargos de Francisco Gimeno Clarés

Despachos: Alicante, Isabel II, 22 (Casa central).—Murcia, Frenería, 33.—Cartagena, café Casal.—Elche, San Jaime, 11.—Callosa Segura, comercio Rabera.—Orihuela, Soleres, 1.—Torrevieja, Caballero de Roda, 9.

MADRID, VALENCIA y BARCELONA

### Doña Angela Cortés

PROFESORA EN PARTOS  
Calle Mayor, 7, 3º

### LAS CIUDADES MARTIRES

## LOVAINA

Rector del Instituto Católico de París

(Continuación)

Veinte años transcurrieron durante los cuales todas las naciones de Europa fueron cofundadas en el crisol donde debía cristalizar la Euro-

## Alfredo Solá y Comp.

MAYOR, 14, 16 y 18

### La Casa más importante en todo lo que se refiere á Novedades

Últimamente ha aumentado sus surtidos con una bien montada sección de sombreros para señoras y niños

CASA DE COMPRAS EN PARÍS

### GRANDES ALMACENES DE MADERAS de Alfredo Javaloy

Calle Maisonneuve, núm. 29

## Noticias de la guerra

Telegrafian á un periódico que tres mil albaneses que habían atacado á los serbios han sido derrotados por éstos.

Un grupo de oficiales se presentó en Durazzo para entenderse con Essad Pachá, á fin de acordar los mejores medios para pacificar el país.

Según cuentan algunos viajeros, en Vazan fueron ahorcados ocho jefes rebeldes.

El cónsul y vicecónsul austriacos de Scutari han salido de esta población.

El día 2 del corriente, en la entrada de la bahía de Dantrig, un submarino ruso echó á pique de dos torpedos á un acorazado alemán del tipo del «Dentfelschan», que navegaba á la cabeza de escuadra enemiga.

Uno de los torpederos chocó con un submarino alemán que intentaba aproximarse á nuestros barcos.

El submarino desapareció, no volviendo á salir á la superficie, creyéndose que se fué á pique.

El torpedero solo sufrió una avería insignificante.

De Petrogrado comunican que no se ha llegado á una solución respecto á

pa contemporánea. Los departamentos belgas hallaronse sometidos al régimen de la Universidad imperial.

Los tratados de Viena reunieron bajo el cetro del rey de los Países-Bajos, la Bélgica y la Holanda.

Guillermo I pretendió entonces servirse de las universidades para imponer al pueblo y al clero de las provincias meridionales al espíritu calvinista, el liberalismo de mala ley y aún

el idioma de sus súbditos holandeses; á las universidades de Lieja y de Gante, unió la de Lovaina, restabeciéndola, instaurando á la fuerza

en ese santuario intelectual del catolicismo belga, su ambicioso «colegio filosófico». Desde entonces, nadie podía ser admitido en los seminarios episcopales sin haber pasado por tal colegio; nadie podía pretender á una función eclesiástica ó civil si había cursado sus estudios académicos ó teológicos fuera del reino.

Tanto el clero como el pueblo fiel hicieron á éstas disposiciones una oposición formidable, siendo esta oposición una de las causas más activas de la revolución de 1830. El «Pacto fundamental» del nuevo reino reconoció la más

aliados darán á esta potencia si cumple compromiso?

3.º ¿Caso de una intervención, qué parte de Dobruje recibiría Bulgaria de Rumania?

4.º ¿Qué compensaciones se darian á Grecia en Asia Menor por ceder Caballá á Bulgaria?

5.º ¿Qué región designarian los aliados á cambio de Hinterland y Caballá?

6.º ¿Qué principios generales inspirará á las potencias el traspaso de los nuevos territorios á Bulgaria?

Se conocen los siguientes detalles de la herida del general Gourard:

Los turcos habían iniciado una ofensiva general.

Gourard se adelantó á las primeras trincheras, á 200 metros de las enemigas.

Una granada estalló á sus pies, causándole lesiones en el brazo derecho.

### Noticias locales

#### Pérdida

Desde la calle de Sagasta, plaza de la Reina Victoria y Avenida del Doctor Gadea, se ha perdido una sortija con tres piedras, recuerdo de familia, y se suplica á la persona que la haya encontrado la presente en la Avenida del Dr. Gadea, 35, 2º, izquierda, donde además de agradecerle infinitamente, se le gratificará.

Se confecciona toda clase de trajes de señoras y niños.

Se borda y cala toda clase de trabajos á máquina y á mano. Todo á precios baratísimos.

Calle de los Angeles, núm. 9 (arriba de la carbonería).

### Para nuestros lectores

Bonito y elegante es el nuevo modelo de ampliación fotográfica creación de los grandes talleres fotográficos José Luque de Madrid y que vamos á ofrecer á todos nuestros lectores.

El Sr. Luque, correspondiendo á los numerosos favorecedores de ampliaciones de regalo que desean tamaño mayor, pero sin marco, nos han remitido algunos ejemplares de la ampliación

de referencia que es de 30 por 40 centímetros sobre elegante cartulina.

Monseñor Bousson, obispo de Brujas y monseñor Barrett, obispo de Namur, no podían creer

en la posibilidad de que tan vasto propósito se llevara á efecto. Pero quien lo creyó más imposible fue el obispo de Lier, monseñor Van Bommel, que había de ser después su más ardiente promotor.

Las explicaciones que dieron monseñores Sterckx y Van de Valde calmaron paulatinamente todos los temores y todas las oposiciones. Por unanimidad de sufragios decidióse la fundación de una Universidad libre católica. De acuerdo con el arzobispo, monseñor Van Bommel se propuso como rector al abate de Ram,

hombre de estudio y de administración, cuya mano poderosa dio á la Universidad el empuje

que durante ochenta años ha sido su fuerza y su honor.

El 13 de Diciembre de 1833 Gregorio XVI autorizaba la creación canónica mediante un edic-

tol de 50 por 65 con el membrete de la casa J. Luque, timbrado en oro.

La presentación es elegante y el trabajo de tiraje y retoque inmejorable. Todo el que deseé puede visitar nuestra administración, donde tenemos expuestos los modelos.

Este nuevo trabajo será entregado solamente por el importe del retoque y gastos de envío que ascienden á la insignificante cantidad de 3'95. Es decir, que por 10 cupones y 3'95 se puede adquirir una de las ampliaciones con marco ó la que anteriormente se detalla que va sin él.

Esperamos obtener un gran número de encargos y advertimos que esta ampliación aumentará considerablemente el ya ganado crédito de los talleres J. Luque de Madrid.

### DIEZ CUPONES

como el presente, dan derecho á una ampliación fotográfica

### REGALO DE

### Heraldo de Alicante

### Crónica de sucesos

#### Siguen los robos

Ayer en la calle de Alfonso el Sabio al carretero vecino de San Vicente del Raspeig, llamado Vicente Lillo Bevíta, se le llevaron del carro 25 kilos de bacalao sin que á estas horas se sepa quien pueda ser el autor de un hecho de «tanta sal».

#### Pellejo de alcohol

Ayer tarde fue recogido de la calle y conducido á la inspección municipal en completo estado de embriaguez, una mujer de cincuenta años de edad, natural de Albacete, llamada Josefa Sánchez Medrano.

### Los exploradores

En la Secretaría del Casino de esta capital se reunió ayer el nuevo Consejo

de administración.

Las autoridades aprobaron la creación

de la Sociedad de Exploración

que tiene por objeto la difusión de la cultura y la instrucción.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

del 13 de Diciembre de 1833.

La Sociedad se constituyó en la noche

provincial de nuestros exploradores, bajo la presidencia del ilustrado y bravo coronel D. Manuel Montero Navarro, al que dió posesión el dimisionario coronel D. Manuel Ródenas.

Una vez constituido, tomáronse importantísimos acuerdos para bien de la institución, entre los que figura que el lunes, 12 del actual, á las seis de la tarde y en el local de la calle de las Navas se reunirían todos los exploradores para presentarlos al nuevo Consejo.

De esta constitución se dio cuenta por telégrafo á S. M. el Rey y al presidente del Consejo Nacional de los exploradores de España.

## Miserias locales

*¿Se puede vivir?*

Apesar de existir una Asociación, más ó menos numerosa, exclusivamente para reprimir la mendicidad y proteger á la infancia, no por eso se nota la eficacia de sus gestiones. No hay más que sentarse en un paseo ó terraza de un café para cerciorarse de que Alicante está plagado de necesitados callejeros y de niños abandonados de la protección á que tienen derecho.

Ayer tarde mismo conversábamos con un forastero sentados alrededor de un velador en un bar de la Explanada, cuando fuios asediados por pedigríes de todas edades y sexos que simultáneamente iban llegando, interrumpiéndonos la conversación varias veces. Poco después unos muchachos descalzos y mugrientos que pululaban por dicho lugar se abalanzaron á un coche del tranvía que pasaba, y tomando por asalto la trasera, mientras el conductor se hallaba en funciones, ofrecieron un espectáculo triste, bochornoso y repugnante.

Esas criaturas que en sus semblantes se dibujaba el hambre y la suciedad y que en su actitud bullanguera ofrecían un espectáculo poco edificante á el buen nombre de nuestra capital, tenían la disculpa, mejor dicho, la excepción de la culpa de lo que hacían, puesto que de haber existido de hecho esa protección á la infancia, seguramente hubieran estado recogidos en sus hogares, si es que los tienen, ó en su defecto, en lugar que les sirviese de asilo donde, además de permitírseles la alimentación, se les proporcionara el aseo, la ropa y el calzado.

¿Puede atribuirse este estado de cosas á la falta de medios para evitarlo?

No; sería una excusa huera, puesto que los señores que forman esa junta presidida por el Sr. Gobernador, tienen medios sobrados á su alcance para allegar fondos más que suficientes para suprir y proteger la indigencia y la niñez. Lo que sucede es que no hay quien se tome el trabajo de cumplir con su obligación impuesta, que aunque voluntaria, no por eso deja de ser un compromiso contraido con la conciencia pública que hay que cumplir, para que nadie llegue á figurarse que esa junta más bien parece un medio de adornarse con títulos de filantropía á poca costa, que una institución humanitaria de resultados positivos.

No queremos hoy extendernos más sobre el particular, pero en números sucesivos demostraremos que existen recursos para evitar miserias que, además de constituir un contingente de desgraciados, impiden la tranquilidad del vecindario.

JUAN DEL ARROYO

### En el Ayuntamiento

### Sesión extraordinaria

Ayer á las cinco de la tarde tuvo lugar la sesión extraordinaria que á instancia del Sr. Campos, concejal y exalcalde de nuestro Ayuntamiento, solicitó D. Eugenio Botí Carbonell, actual presidente, para poner de manifiesta ciertos hechos referentes al Saneamiento y que creía oportuno conociera la corporación municipal.

Preside el alcalde D. Eugenio Botí, con asistencia de los Sres. Chorro, Albert, Campos, Rojas, Papi, Tato, Langucha, Melia, Llumana, Palazón, Pérez García, López, Ripoll, Poblet, Ors Montor, Saínas, Sanchez Sampelayo, Chápu, Ibáñez y Soler.

Abierta la sesión por el señor presidente, hace uso de la palabra y empieza su discurso dando las gracias al señor alcalde por atender á la solicitud

de su instancia, en la que pedía una sesión extraordinaria para tratar y hablar del Saneamiento y aclarar hechos.

Lamenta que no trajese el alcalde en el orden del día de la última sesión el informe del Sr. Lafarga sobre este asunto, por ser un dato de importancia para encuadrar el debate que por el supuesto aprovechamiento de las aguas de la red tubular se ha provocado. Dice que siendo no haber podido asistir á dicha sesión para aclarar las cosas y responder de ellas tal y como son.

¿Cuáles son los hechos respecto al Saneamiento de Alicante? De esos hechos se han causado perjuicios para

los intereses comunales? ¿Hubo beneficios para persona determinada?

Voy sólo á hacer historia de los hechos y para ello recuerdo que la red de Saneamiento fué construida por la Junta de las Obras del Puerto, con el fin de desviar las alcantarillas para que fueran todas al mismo desaguadero.

Todos saben lo acaecido hasta el dia 14 de Septiembre de 1914, que el Ayuntamiento se hizo cargo del Saneamiento en cuestión.

Por aquellos días recibí la visita de D. Juan José Soler y le propuse la cesión de las ya mencionadas aguas residuales bajo las condiciones siguientes.

Aún no se había hecho cargo en aquella ocasión de las obras y por esto nadie se podía hacer.

El Ayuntamiento recibió la red pocas días después, en Septiembre también, y recuerdo perfectamente que el Sr. Soler vino á visitarme hallándose presentes en la Alcaldía el señor marqués del Bosch, el Sr. Lafarga y me parece que también se encontraba D. Carmelo Simón, que insistió acerca de la cesión de las referidas aguas.

Entonces yo encargué al Sr. Lafarga como técnico para que redactase un pliego de condiciones con el propósito de subastar dicho aprovechamiento y á cuya subasta, después de acordada por el Ayuntamiento podí concurrir el señor Soler; este señor tocaba con el inconveniente de no poder presentar proposiciones ni podía comprometerse á nadie porque en realidad él no conocía si las aguas aprovecharían para sus fines. Pidió permiso para un pequeño ensayo, y ahí está la falta de que yo realmente me acuso: conceder dicho permiso sin consultar por lo menos á los jefes de las oposiciones.

El tiempo pasaba sin conocer el resultado de la experiencia y entonces pensé traer el asunto á sesión, pero ni el Sr. Lafarga ni el Sr. Soler volvieron á darme noticias y creí que se había desistido.

Meses después supe que las aguas habían sido ensayadas en media tabulla de alcachorras y que éstas se habían quemado.

Por este motivo nació, absolutamente nadie, puede afirmar que se habían utilizado las aguas.

Dejé la alcaldía. Y entonces supe que el mal resultado obedecía á los experimentos dudosos, debido á deficiencias de la instalación. Supe también á continuación que el Sr. Soler había adquirido una dinamo, un motor y varios

apenes para su «Granja» en fecha de Mayo á Junio.

El Sr. Campos lee una carta del se-

nor Lafarga de fecha 6 de Julio en que sostiene su informe y declara que la autorización sólo se concedió para un pequeño ensayo.

El orador reconoce su equivocación al dar dicho permiso sin consultarle al Ayuntamiento, pero pide en su descargo las intenciones de su buen deseo de acompañar un estudio sobre la utilidad del asunto á su propuesta.

Termina su discurso con algunas frases en descargo de su proceder y de su conciencia, la que nosotros jamás pusimos ni hemos puesto en tela de juicio.

El Sr. Soto entiende que el Sr. Campos ha hecho bien en sincerarse ante el Ayuntamiento y solamente censura á dicho señor por no haber reunido á los jefes de las oposiciones, y después de hacer algunas consideraciones sobre el asunto que se debate, acaba diciendo que el Sr. Campos debe salir del Ayuntamiento en el lugar que le corresponde á las personas honradas y caballeras.

El Sr. Albert se adhiere á lo manifestado por el Sr. Soto.

El Sr. Soler dice que mantiene las manifestaciones hechas en la sesión y que se ha cometido transgresión legal.

Ibañez habla de la honorabilidad del Sr. Campos, que es de todos reconocida en lo que afecta al Sr. Campos como concejal y como caballero, adhiriéndose en un todo á lo dicho por el señor Soto, pero debe terminarse el expediente incoado por este motivo porque existe alguna responsabilidad para alguien.

El Sr. Soto declara, que una vez lo dicho por el Campos es innecesario ese expediente, porque ya está aclarado.

El Sr. Soler pide se lea el informe del Sr. Lafarga.

El Sr. Soto contesta que no debe leerse por que no hay tampoco necesidad.

Solicita el Sr. Soler se lea, porque allí hay concejales que lo desconocen.

Se suspende la sesión por cinco minutos.

Reanudada la sesión pide la palabra para decir que está conforme en todo y sobre ello con la honorabilidad del Sr. Campos.

El Sr. Campos da las gracias á todos los allí reunidos, terminando la sesión á las seis menos cuarto.

\*\*

Mañana haremos historia del asunto que ha motivado esta sesión con sus correspondientes comentarios.

## Información telegráfica

### Consejo de ministros

En el Consejo de ministros que se celebra el viernes en Palacio bajo la presidencia del rey, someterán los ministros á la firma del monarca numerosos decretos.

En este Consejo se firmará el nombramiento del alcalde de Barcelona.

### El empréstito

Hoy se abrieron nuevamente las ventanillas del Banco para el empréstito por Obligaciones del Tesoro.

No se notó gran animación.

No se ha facilitado nota de la suscripción.

De provincias se han recibido datos pero no se han hecho tampoco públicos.

### Una desgracia

En el estanque del retiro paseaban esta mañana en una lancha dos hombres y dos mujeres.

La pequeña embarcación zozobró, cayendo todos al agua.

Uno de los hombres se ahogó.

### En los Dardanelos

Un parte oficial de Londres dice que en los Dardanelos el contra torpedero «Scorpión», diezmó un batallón turco.

El enemigo atacó en apretadas filas sufriéndo enormes bajas.

Mandaba las tropas turcas Enver Pachá.

En la izquierda los aliados rechazaron otro ataque.

Entre los disparos del «Scorpión» y las ametralladoras, se vieron los turcos obligados á retirarse.

Hubo otros combates en que tuvieron los turcos enormes pérdidas.

### Italianos y austriacos

Un parte oficial de Viena da cuenta de en la planicie de Doberado.

Fueron rechazadas dos divisiones italianas.

Continúa el gran combate al Sur de Petazzo.

En Carentia y Tirol siguen los duelos de artillería.

Rafael Costa, impresor, Plaza Monjas, 5

ALICANTE

## Gran Fábrica y Almacen de muebles

DE CRISTIAN YESARES BLANCO Calatrava, 12 y Sagasta, 10

Especialidad en muebles para comedores, dormitorios, salones, despachos y gabinetes.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

### Teatros y Cines

#### TEATRO DE VERANO

Compañía de zarzuela y opereta. Función para esta noche:

«La España de pandereta». «Las musas latinas». «Si yo fuera rey».

Entrada general, 40 céntimos.

#### CINE-PARK

Grandes secciones de cinematógrafo con magníficos estrenos diarios de películas sensacionales.

Desde las siete en adelante con sección permanente.

Preferencia, 0'20. — General, 0'10.

#### SALÓN MODERNO

Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio.

Sección permanente de siete y media á doce de todas las noches.

Todos los días cambio de programa.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

#### CINE MADRILEÑO

Sección permanente de cinematógrafo de las más renombradas casas productoras.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

#### HORCHATERÍA

##### de Hijo de Antonio López

Paseaje de América

En este antiguo establecimiento que sin disputa es uno de los mejores en su clase que hoy existen en Alicante, encontrará el público los exquisitos frescos y helados servidos con todo esmero y donde dadas las excelentes condiciones de su amplio local, se disfruta de una agradable temperatura aún en los días más calurosos.

Estos son motivos suficientes para que lo recomendemos á nuestro público, en la seguridad de que nos lo agradecerán.

Hijo de Antonio López

Paseaje de América.—Alicante

Manos, cara y labios cortados.

Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfume. Frasco, 0,50 pesetas

### Imprenta

DE

#### RAFAEL COSTA

Plaza de las Monjas 5, Alicante.

Quiere usted tomar los mejores aperitivos?

EN EL ESPAÑOL

### La Catalana

#### LABRADORES, 10

El que deseé calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento

Se liquidan 10.000 pares de calzado á precios nunca conocidos.

Por 0'50 pesetas al mes, puede adquirirse una publicación semanal compuesta del periódico *El Hogar y la Moda*, un «Diccionario Encyclopédie» ó una historia de España y una novela interesantísima.

Para informes dirigirse á la papelería de Vicente Bañó.

# Anuncios

HOTEL MOLINA CIGALISSES

Cortejo de matrimonios

El Cortejo de matrimonio que se celebra en el Hotel Molina Cigalises es un gran espectáculo que combina la belleza de la naturaleza con la elegancia y el encanto de la cultura. Los invitados se dan cita en un ambiente acogedor y confortable, rodeados de belleza y romance.

**EL RÍO DE LA PLATA**

**Antonio Castillo**

**PAQUETERIA, MERCERIA Y NOVEDADES**

Una selección

Central: Calle Mayor, 22  
Sucursal: Alfonso el Sabio, 6

Altas novedades en Flores, Plumas y fantesias

para sombreros

**INMENSO SURTIDO EN ADORNOS PARA SEÑORA**

Perfumería - Guantes - Abanicos - Sombrillas - Puntillas - Bordados - Monederos - Cinturones - Corsés y Boas

Perfumería - Guantes - Abanicos - Sombrillas - Puntillas - Bordados - Monederos - Cinturones - Corsés y Boas

Perfumería - Guantes - Abanicos - Sombrillas - Puntillas - Bordados - Monederos - Cinturones - Corsés y Boas

Perfumería - Guantes - Abanicos - Sombrillas - Puntillas - Bordados - Monederos - Cinturones - Corsés y Boas

Perfumería - Guantes - Abanicos - Sombrillas - Puntillas - Bordados - Monederos - Cinturones - Corsés y Boas

Perfumería - Guantes - Abanicos - Sombrillas - Puntillas - Bordados - Monederos - Cinturones - Corsés y Boas

Perfumería - Guantes - Abanicos - Sombrillas - Puntillas - Bordados - Monederos - Cinturones - Corsés y Boas

Perfumería - Guantes - Abanicos - Sombrillas - Puntillas - Bordados - Monederos - Cinturones - Corsés y Boas

Perfumería - Guantes - Abanicos - Sombrillas - Puntillas - Bordados - Monederos - Cinturones - Corsés y Boas

Perfumería - Guantes - Abanicos - Sombrillas - Puntillas - Bordados - Monederos - Cinturones - Corsés y Boas

Perfumería - Guantes - Abanicos - Sombrillas - Puntillas - Bordados - Monederos - Cinturones - Corsés y Boas

**Ampliaciones**  
**Reproducciones**

**Trabajos fotográficos**

10

Trabajos fotográficos

10

Trabajos fotográficos